

# **Protokoll zur Abteilungsversammlung**

## **LVG Grünstadt Abteilung - Modellflug**

**Datum: 18. 03. 2023 Beginn 16:00**

**Ort: Winzergarten in Großkarlbach**

**Anwesende Sportratsmitglieder:**

**Paul Süntzenich, Artur Hübner, Wilhelm Wurst, Uwe Best,**

**Anwesende Mitglieder 35 Personen / entschuldigte 7 Personen**

### **Tagungspunkte:**

#### **Begrüßung durch Paul Süntzenich:**

- Paul begrüßte alle Teilnehmer und bedankte sich für das zahlreiche Erscheinen

#### **Eröffnung der Versammlung:**

- Paul eröffnete die Abteilungsversammlung mit folgenden Hinweisen:
  - a. Der fristgerechten Einladung aller Mitglieder
  - b. Es wurden keine schriftlichen Anträge/ Vorschläge an die Vereinsführung gestellt

#### **Jahresbericht / Rückblick 2022**

- Paul informiert über den derzeitigen Mitgliederstand von 110 Mitgliedern
- Neue Mitglieder wurden namentlich vorgestellt, mit Willkommensgrüßen
- Paul informierte, dass unser Mitglied Herr Zolg Erich verstorben ist und rief die Mitglieder zu einer Totengedenkminute auf
- Paul berichtete, dass wir gut über die Coronazeit hinweggekommen sind und mit Beachtung der behördlichen Auflagen auch im freien Fliegen konnten
- Wir konnten in der Coronazeit das Hallenfliegen nicht ausüben und nach vorne bringen was dazu führte, dass unsere Indoorflugveranstaltungen nicht stattfinden konnten und vorerst entfallen.
- Paul verwies auf die unfallfreie Flugsaison was sehr erfreulich ist, denn hinsichtlich der neuen Gesetzgebung und Regeln ist das auch ein wichtiger Punkt. Er bedankte sich bei den Mitgliedern für die Rücksichtnahme und Einhaltung der Sicherheit und Flugbetriebsordnung.

- Der große Einsatz für das Bergreinigen fand wegen Corona nicht statt, deshalb wurden die anfallenden Arbeiten mit kleineren Gruppen nach Absprache wie folgt ausgeführt:
- Heckenschneiden mit Werner, Uwe, Paul
- Flugplatz Bearbeitung mit abschleifen der Stahlmatte durch Thomas Heilmann
- Am Motorenstartplatz wurden Gehwegplatten gelegt, um den Boden zu schützen Paul und Peter Seißler
- Auf dem Parkplatz und Nordwiese wurden Rundhölzer zur Begrenzung verlegt
- Unser Flugcontainer wurde aufgeräumt und gesäubert von Wilhelm
- Das Heu von unsere Nordwiese wurde von unserem Bauern wieder gemäht und eingebracht Kosten hierfür 50€

### Bericht des Kassenwarts / Rechnungsprüfer

- Unser neuer Rechnungsführer Jonas Schur der das Amt von unserem Erich Probeck übernommen hat, legte den Kassenbericht von 2022 vor. Nach Einnahmen und Ausgaben weist unser Modellfliegerkonto einen Stand zum 31.12.2022 von 33.778,68 € aus.

Die Kassenprüfer Frank Petri und Jürgen Süntzenich bestätigten eine korrekte Kassenführung ohne Beanstandungen und beantragten somit die Entlastung des Vorstandes

### Das neue EU-Luftfahrtrecht - Standardisierten Regeln für Flugmodelle“ ( StRfF )

- Paul informierte nochmals über die neuen Regeln zum Modellflug und dass sich jeder Modellflieger in diese neuen Regeln selbst einlesen soll. Diese Regeln wurden jedem von den Verbänden- MFSD und DMFV übermittelt, außerdem sind diese auf unsere Homepage und im Flugleiterbuch hinterlegt.
- Der Schulung / Kenntnissnachweis ist für jeden aktiven Modellflieger erforderlich, ohne diesen, gibt es keine Flugerlaubnis auf unserem Platz
- Registrierung Schulungsnachweis/ Nummer für Liste im Flugleiterbuch  
Die Mitglieder haben ihre Nachweisnummer in diese Liste eingetragen, die im Flugleiterbuch zur Kontrolle der Flugerlaubnis hinterlegt wird
- Anwendung des Flugleiterbuches  
Paul erklärt den Mitgliedern das neue Flugleiterblatt und was eingetragen werden muss
- Aufstiegserlaubnis, Sicherheit und Flugbetriebsordnung  
Paul weist daraufhin, dass jeder Modellflieger diese Verordnungen uneingeschränkt einhalten muss und jeder für sich die Verantwortung trägt.

- Vortrag vom 1. Vorsitzenden des LVG-Grünstadt Dr. Sebastian Schöffel zum Thema Luftraumnutzung für Modellflug

Aus Sicherheitsgründen sind die Lufträume in Zonen eingeteilt G, E, D, C usw.

Auf unserem Modellflugplatz gilt nach der ICAO Karte eine begrenzte Flughöhe im Golfbereich = G von 1000 ft. das sind 304 Meter GND die einzuhalten sind.  
Siehe Erläuterung:

### Luftraum G (Golf)

Der Luftraum G ist der einzige unkontrollierte Luftraum in Deutschland. Im Luftraum G ist prinzipiell ausschließlich VFR-Verkehr erlaubt. IFR-Verkehr ist nur dann möglich, wenn eine sogenannte RMZ (Radio Mandatory Zone) eingerichtet ist. Im Gegensatz zu den oben genannten Lufträumen erfolgt in Luftraum G keine Staffelung des Verkehrs. Luftraum G beginnt mit der Untergrenze stets auf dem Boden, also auf Ground (GND). Seine Obergrenze liegt im Einklang mit dem darüber liegenden Luftraum E in der Regel bei 2.500 ft AGL. Sofern der darüber liegende Luftraum E jedoch z.B. in der Nähe einer Kontrollzone D-CTR abgesenkt wurde, **kann die Obergrenze auch bei 1.000 ft** bzw. 1.700 ft liegen. Das gleiche Prinzip gilt für darüber liegende Radio Mandatory Zones (RMZ). Die jeweiligen Grenzwerte sind, wie oben bereits erwähnt, der aktuellen ICAO-Karte zu entnehmen.

### Jubiläumsfeier zum 50.zig jährigen Bestehen des Modellflugverein

- Paul gibt den Mitgliedern bekannt, dass es eine Jubiläumsfeier geben wird und in Planung ist
- Die Veranstaltung sollte am 17.06.2023 stattfinden
- Im Winzergarten in Großkarlbach ab 17:00
- Das Buffet ist für alle Modellflieger-Gäste/ Kostenfrei
- Die Getränke nach Karte, zahlen die Gäste selbst
- Einladungen hierzu werden Mitte Mai nochmals mit Rückmeldung von Wilhelm per Mail versendet

### Verschiedenes:

- Lärmmessungen 2023 nur nach Terminabsprache mit Wilhelm Wurst
- Jubiläums-Freundschaftsfliegen 2023  
Die Mitglieder fanden ein Freundschaftsfliegen für angemessen und würden dies auch unterstützen, ein geeigneter Termin muss noch festgelegt werden
- Photovoltaik-Container  
Paul sprach die Versorgung des Containers mit zusätzlicher Stromversorgung über eine Photovoltaikanlage an, zum betreiben eines Kühlschranks bzw. Box für Getränke
- Markus Fiehn und Schäfer machten den Vorschlag für ein Schnupperfliegen für jugendliche und eine Erstellung einer Fliegerinformations App
- Nachwuchs für Sportrat  
Paul machte nochmal einen Aufruf an die jüngeren Mitglieder, dass der Sportrat Nachwuchs braucht, interessierte sollten sich melden

Paul beendet die Abteilungsversammlung und wünscht eine gute Heimfahrt

i.A. Wilhelm Wurst  
Schriftführer